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令和５年度 第４回 常議員会開催

発行所／岩見沢商工会議所
1西1  Tel22-3445  Fax22-3441

・北海道産ホタテ・海産物プロジェクト実施中‼

【No.501】

・空知管内商工会議所正副会頭懇談会開催
・中小企業のための経営講座・小規模企業共済制度について

岩見沢商工会議所だより
Iwamizawa Chamber of Commerce and Industry
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無料法律相談会岩見沢商工会議所
会　員　限　定

令和５年11月22日水
13:00〜15:00開催日時 相談員

～従業員の方の個人的な
　ことでも相談できます～

弁護士法人PLAZA総合法律事務所
　弁護士　馬 場 　 聡

　10月23日、常議員会が開催され15名が出席しました。常議員会開会に

先立ち、創設50周年を迎えた日本政策金融公庫の「小規模事業者経営改善

資金（マル経融資）」の普及・推進に貢献したとして日本政策金融公庫 札幌

北支店 鈴木卓支店長より松浦会頭に感謝状が贈呈されました。

【松浦会頭挨拶要旨】
　「只今、日本政策金融公庫から感謝状を頂きました。マル経融資は、無担

保・無保証で資金を貸してくれる良い制度で、経営者にとって大変ありが

たい制度だと思います。

　現在では3,000万円（※条件あり）まで融資していただけるとのことで、

これからも商工会議所は小規模事業者の経営改善に尽くしてまいります。

　去る10月16日、空知11商工会議所と北海道空知総合振興局との懇談会を開催いたしました。振興局からは、

鈴木賢一局長、宮森隆之副局長ほか、また、北海道からも中島俊明経済部長、田村耕志次世代半導体戦略室参事

にご出席いただきました。各地商工会議所からは、会頭に加え、今回は副会頭の皆様にもご参加いただき、空

知管内の課題や諸問題について意見交換しました。地域が直面する課題について、オール空知で考えていく時

期に入ってきたと思います。

　また、来年７月の全道商工会議所大会（岩見沢大会）の顔合わせや準備も

始まっております。岩見沢、そして空知をどう表現していくか考えながら、

来年に向けて準備をしていきたいと思います。」

【常議員会の協議事項】（すべて承認）

■付議事項
　議案第１号　新規会員加入について

　議案第２号　第65回永年勤続優良従業員表彰式について

■報告事項

　報告第１号　各委員会からの報告について

～小規模事業者経営改善資金50周年の感謝状を受けました～

開会の挨拶をする松浦会頭

感謝状を受ける松浦会頭
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　中国による日本産水産物の輸入停止措置により、ホタテなどたく

さんの道産水産物が行き先を失っています。日本商工会議所総会

（９/21）で、全国515商工会議所に水産物の消費拡大に向けた協力

要請がありました。

　岩見沢商工会議所では、岩見沢飲食店組合等と協力し、飲食店で

「応援メニュー」を提供してもらい、道内水産業の支援と飲食店の活

性化にも貢献できるよう「北海道産ホタテ・海産物応援プロジェク

ト」を実施中です！

　また、この取組みはマスコミ各紙にも取り上げていただき、「FM

はまなす」でもPR中です。11/１NHK「ほっとニュース北海道」の

「中継コーナー」で放送され、当日の内容は「NHKプラス」（日本放

送協会の見逃し番組配信サイト）でご覧いただけます。

加盟店に掲示しているポスター

参加店は随時受付中です。岩見沢商工会議所（１西１　TEL22-3445）までお問合せください

最新の参加店一覧は　岩見沢商工会議所HPでご確認ください

（R5.10.31現在）応援プロジェクト参加店一覧

岩見沢と紋別は産地間交流事業を実施
しています。 ぜひ紋別の海産物を積極
的にご利用下さい！

北海道産ホタテ・海産物応援プロジェクト実施中！
道産海産物を食べて漁業者のみなさまを応援しましょう

№ 店舗名 住所

1
あ

Ｐｕｂ　あおき ２西２
2 気ままにあばうと ３東１
3

い

旬味処 いっしん ４東１
4 岩見沢ホテル４条 ４西５
5 岩見沢ホテル５条 ５西３
6

う
うさぎや ２西２

7 宇宙軒 ６東13
8 え EzoyA三条別邸 ３西３
9 お 味処　小川 ２西５

10 か 創作ダイニング　和 ４西７
11

き
北の国から ３西２

12 北村温泉ホテル 北村
13

け
手打ちそば　幻庵 かえで町４

14 南蛮屋　玄太 ４西２
15

こ
子宝寿し 北本町西１

16 レストラン　コロナ ２西３
17

し

mom's kitchen Shichi ２西５
18 シャカシャカ（Shaka Shaka） ４西４
19 お食事処　白樺 ４西４
20 新寿し １西10
21

せ

夕日ヶ丘レストラン　善生 栗沢町栗丘
22 海鮮酒場　仙堂 ３東１
23 居酒屋　仙成 ３西１

№ 店舗名 住所

24 た 居酒屋　俵 ３西１
25

と
鮨の東龍 ３東２

26 焼鳥　鳥ふじ ３西１
27

な
中村屋 ４西１

28 お食事処　和み ３西１
29 ね ごはんかふぇ　ねねるる ３西１
30 の Calm CAFÉ NOMA 上志文
31

は

初音鮨本家 ３西１
32 均一厨房　流行屋 ３東１
33 焼肉ホルモン　原商店 ４西１
34

ひ
酒彩　ひ田まり ３西１

35 敏鮨 ３西１
36

ふ
燗恥＆美酒 休処 ふみや １西４

37 飯Bar　風゛ ３西２
38 ほ ホテルサンプラザ ４東１
39

ま

味処まごころ ２西２
40 Bento ShopまごごろKitchen 幌向南1-3
41 MAMASキッチン ３西２
42 萬点食堂 １西１
43 め 名炭亭 １西１
44 も 元町テラス 元町１西１
45 ら らーめん専家　ラピタ 10東６
46 わ 惑星コーネリアス ３西２



No.501（２0２3年11月10日） （3）

都市問題・総務・工業委員会主催講演会

懇談会開催空知総合振興局長

空知管内商工会議所正副会頭

商工会議所が策定・宣言をお手伝いします！

10月16日（月）に北海道空知総合振興局長等と空知管内11商工会議所の正副会頭により、空知地域の経済活

性化に向けた懇談会を開催し、地域の課題等について意見交換しました。

懇談会には、北海道空知総合振興局　鈴木局長、北海道経済部　中島部長ほかの皆様にご出席いただき、人

口減少や人手不足等への対応について意見交換しました。また、千歳市に進出するラピダスの概要や経済効果

等についても北海道経済部の田村参事から説明を受けました。

各地商工会議所からは、それぞれの地域の課題等について意見や要望が出されました。

「事業継続力強化計画」とは、自然災害や感染症などに備えた事

前対策計画です。

計画を策定することで自社の経営資源である「ヒト」「モノ」「カネ」

「情報」のリスクを抽出し、対策を検討することで、経営課題の発見や

平時の経営改善につながります。また、経済産業大臣から認定を受け

ることで、税制優遇など優遇措置も受けられるようになります。

5
つ
の
項
目
で

事
業
継
続
強
化
計
画

策
定

①目的の検討

②災害リスクの確認・認識

③初動対応の検討

④ヒト・モノ・カネ・情報への対応

⑤平時の推進体制

「SECURITY ACTION」とは ➡ 中小企業が情報セキュリティ対策に取り組むことを自己宣言する制度です

  取り組むメリットは…？ 

　●情報セキュリティ対策への取組みを見える化
　　 ロゴマークをウェブサイトに掲載したり、名刺やパンフレットに印刷することで自らの取組み姿勢をアピール

　●顧客や取引先との信頼関係の構築
　　 既存顧客との関係性強化や、新規顧客の信頼獲得のきっかけに

　●公的補助・民間の支援を受けやすく
　　 SECURITY ACTIONを要件とする補助金の申請、普及賛同企業から提供される様々な支援策が利用可能

詳しくはホームページにて！（独立行政法人 情報処理推進機構）

　セキュリティ対策自己宣言HP　https://www.ipa.go.jp/security/security-action/

「中小企業の情報セキュリティ対策ガイドライン」の実践をベースに２段階の取組みを推奨
～自社の情報セキュリティを高め、強い組織を目指しましょう～

岩見沢商工会議所　指導金融課　 TEL：22-3445
info@iwamizawacci.or.jp　 岩見沢商工会議所HPの問い合わせフォームもご利用ください！

「SECURITY ACTION」に取り組みましょう!
　～ロゴマークを活用して自社の活動をPRしませんか？～

事業継続力強化計画を作成しませんか？

～北海道経済部　中島部長も出席
　　各地会議所　副会頭の出席は初～

問合先

SECURITY ACTION
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小規模企業共済制度
退職金を積み立てつつ所得控除の対象になるお得な制度！

■小規模企業共済の概要
　・全国で約160万人が加入   ・掛金は月額1,000円～70,000円の範囲　
　・掛金は全額所得控除　　   ・受取り時も税制メリット
■加入できる方　
　常時使用する従業員数が 20人以下（商業・サービス業は5人以下）の
個人事業主、個人事業主に属する共同経営者および法人の役員の方
■ご加入にあたっての注意事項
　請求事由や加入期間によっては、共済金（解約金）が掛金合計額を下回
る場合があります。

■令和５年度所得控除に間に合います

　令和5年度の所得控除とするには、前納
手続きが必要になります。
　詳細につきましては、岩見沢商工会議所
までお問い合わせください。

一部手続きにつきまして、オンライン手続きが
可能になりました。     ※マイナンバーカードが必要
窓口での手続きも引き続き受付中です。
オンライン手続きに関する詳細はＨＰをご覧
ください。
https://www.smrj.go.jp/kyosai/skyosai/

～経営者・役員の退職金制度～

問合先　 岩見沢商工会議所　指導金融課　℡ 22-3445

Rapidus第一工場の調達業務意向表明募集

調達業務の種類 12月８日（金）締切

千歳市に進出する次世代半導体メーカーRapidus㈱（以下ラピダス社）は、2025年試作ライン稼働に向けて第一工場の建設に
着手しました。第一工場稼働後の運営に向けて、ラピダス社が必要とする『調達業務』の参画を希望する意向表明を募集します。

岩見沢商工会議所では、「SDGs」×「DX」×「GX」

のセミナーとDX体験会を開催しました。

講師には、東日本電信電話㈱ 中小企業コンサルタン

ト 高橋尚太郎 氏と岩崎太智 氏をお迎えし、セミナー

では、DXとGXのメリット、SGDsへの効果等につい

て事例紹介を交えて説明がありました。

中小企業が抱える、「人手不足」や「働き方改革」など

の課題への対応には業務のDX化が必要です。デジタ

ル化（DX）と温室効果ガスの排出削減を目指す取組み

（GX）がSDGsにつながってきます。商業委員会 南部

谷委員長より自社で行っているSDGsの具体的な取組

みを紹介し、「もっと身近にSDGsを感じてほしい」と

セミナー参加者に呼びかけました。

参加者は、「スマートストア」や「VR体

験」、「アシストスーツ」などのDXを体験

され、最先端の技術に好印象を持ってい

ただきました。

当所では、会員の皆様へ「SDGs宣言」

に向けた支援を行っていますので、お気

軽にご相談ください。

①　施設消耗品
　　 委託内容：施設消耗品部品の調達

②　施設機器整備・機械加工
　　 委託内容：施設関係の補修など
　　　　　　　 板金加工、ドリルなど機械加工

③　工具器具の調達
　　 委託内容：設備保守用一般工具、器具など

④　警備業務委託
　　 委託内容：敷地内、建屋内の巡回警備など

⑤　植栽管理・清掃業務委託
　　 委託内容：敷地内、建屋屋上の植栽管理、清掃業務

⑥　弁当パン類販売
　　 委託内容：昼食用弁当、パン類の販売など

⑦　食堂運営業務委託
　　 委託内容：食堂の運営

※調達業務を希望する方、ご興味のある方は12/８（金）までに商工会議所へご連絡下さい
　問合先　岩見沢商工会議所　指導金融課　TEL：22-3445

『中小企業も実現できる
SDGsセミナー』を

開催しました
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業況DI（前年同月比）の推移
23年
４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月

先行き見通し
10月〜12月

全 産 業 ▲ 11.1 ▲ 6.2 ▲ 8.9 ▲ 9.8 ▲ 8.9 ▲ 9.0 ▲ 12.9

建 設 ▲ 23.1 ▲ 17.0 ▲ 17.8 ▲ 19.2 ▲ 18.8 ▲ 16.5 ▲ 15.9

製 造 ▲ 13.9 ▲ 9.2 ▲ 8.8 ▲ 4.1 ▲ 5.6 ▲ 8.5 ▲ 12.1

卸 売 ▲ 15.0 ▲ 11.0 ▲ 13.2 ▲ 20.9 ▲ 22.6 ▲ 19.7 ▲ 18.9

小 売 ▲ 15.9 ▲ 13.8 ▲ 16.7 ▲ 18.5 ▲ 12.7 ▲ 9.2 ▲ 17.2

サービス 5.6 11.9 4.7 2.4 3.4 0.2 ▲ 5.7

 ※「先行き見通し」は当月に比べた向こう３か月の先行き見通しDI

　日商ＬＯＢＯ調査（早期景気観測）

【９月調査結果のポイント】

　９月の業況DIは、▲9.0（前月比▲0.1ポイント）。建設業

では、国土強靭化事業をはじめとする公共工事の受注が

堅調に推移し、改善した。小売業では、高付加価値商品の

販売やインバウンド需要が好調な百貨店が下支えし、改

善した。また、卸売業でも小売業からの引き合い増加で改

善した。一方、製造業では、円安の伸長による輸入部材の

価格高騰により悪化した。サービス業では、慢性的な人手

不足により、飲食・宿泊業を中心に、悪化となった。各業種

の業況はまだら模様となったものの、エネルギー価格の

高騰によるコスト増や深刻な人手不足等、業種を問わな

い課題は山積しており、中小企業の業況は４か月連続で

足踏みが続いている。

　先行き見通しDIは、▲12.9（今月比▲3.9ポイント）イン

バウンド需要の継続的な回復や、個人消費の拡大を期待す

る声が聞かれている。一方で、円安の伸長やエネルギー価

格等の高騰でコスト増が続く中、賃上げ対応に必要な価格

転嫁も十分に行えておらず、収益圧迫が続いている。また、

地政学リスクの高まりで世界情勢も不安定な中、インボイ

ス制度や働き方改革など対応すべき諸課題も多く、中小企

業の先行きは厳しい状況が続く。

　各業種から寄せられた特徴的なコメントは以下のとおり。

岩見沢市出身の選手がメダルを獲得しました！

ひがし の あ り さ

東 野 　有 紗  選手
（岩見沢市立美園小学校出身）

銀メダル獲得おめでとう！
第19回アジア競技大会（中華人民共和国・杭州）　バドミントン混合ダブルス

祝
た ま お き も も

玉 置 　 桃  選手
（岩見沢市立光陵中学校出身）

銀メダル獲得おめでとう！
第19回アジア競技大会（中華人民共和国・杭州）　柔道女子57kg級

祝

【建設業】
「工事案件が増加しているのは嬉しいが、同業他社の賃上げ

等で新卒の採用が厳しくなっており、人手不足感は増してい

る」（電気工事業）

【製造業】
「電気代の高騰による負担を軽減するべく、補助金を活用して

太陽光発電設備を導入した」（民生用電気機械製造業）

【卸売業】
「人材確保に向けた賃金の引き上げを行うべく、設備投資に

よる生産性向上や働き方改革を通じた原資の確保を進めて

いる」（建築材料卸売業）

【小売業】
「インバウンド等の増加で平日の観光客も増加しており、売上

は好調に推移している。客足が増加するに伴い、従業員の増

員が急務だが、求人に対する応募数が少なく、さらに短期間

での離職も多いため、人材の定着に向けた環境整備に努めて

いく」（百貨店）

【サービス業】
「仕入価格や電気・ガス等のエネルギー価格の高騰が続いて

おり、収益の改善に至っていない。足元で感染者も拡大傾向

にあり、団体客の宴会のキャンセルが発生する等、影響が出

ている」（飲食店）
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税金納付と働き方改革

Ⅰ　キャッシュレス納付

　経理担当者にとって手間のかかる納付事務。「銀行の

待ち時間が長い」「納付書の手書きが面倒」といった経験

はありませんか？特に、毎月納める個人住民税や源泉所

得税は、経理担当者の大きな負担となっています。

　税務署も行政のＤＸにより、e-Taxを利用した電子申

告だけではなく、キャッシュレス納付を勧奨しています。

　国税（税務署）のキャッシュレス納付は納税者の都合

に合わせて、いろいろな方法が用意されています。

１．ダイレクト納付

　パソコンやスマホから、即時又は納付日を指定して、

口座引き落としにより納付する方法です。e-Taxで申告

されている方、源泉所得税の毎月納付などお勧めです。

納付日が指定できますので、資金繰りに合わせて納付す

ることができます。

　事前にe-Tax利用開始届出書、ダイレクト納付利用届

出書の提出など手続きが必要です。

２．振替納税

　預貯金からの自動引落しにより納付する方法です。申

告所得税や個人事業者の消費税の確定申告書を提出す

る必要がある方にお勧めです。

　初回のみ振替依頼書の提出が必要です。e-Taxによる

提出もできます。

３．インターネットバンキング等

　インターネットバンキング、モバイルバンキング又は

ＡＴＭから納付する方法です。

　インターネットバンキング又はモバイルバンキング

の契約、e-Tax利用開始届出書の提出が必要です。

　利用可能な金融機関については、「ペイジー（https://

pay-easy.jp/）でご確認ください。

４．クレジットカード納付

　国税クレジットカードお支払サイト（https://kokuzei.

noufu.jp）からお手持ちのクレジットカードを利用し

て納付する方法です。納付税額に応じた決済手数料がか

かりますので、注意が必要です。

　なお、地方税についてもキャッシュレス納付が導入さ

れています。詳しくは、各都道府県・市区町村にお問い

合わせください。

Ⅱ　税務署の窓口業務

１．プレプリント納付書の送付見直し

　令和６年５月以降、プレプリント納付書の送付対象者

が見直されます。原則電子申告で申告を行った者につい

てはプレプリント納付書が送られて来なくなります。そ

の場合、納付書が必要な納税者は、税務署に連絡して、

税目・年分など必要な事項を記載した納付書を作成し

てもらい、送付してもらうことになります。

２．申告書等の控えへの収受日付印の押印の見直し

　申告書等の提出事実・提出年月日の確認のため、申告

書等の控えへ税務署の窓口で収受日付印を押なつして

もらう慣行があります。これが、令和７年１月からその

押なつについて見直されることが予定されています。提

出事実・提出年月日の確認方法は、e-Tax受信通知や申

告書等情報取得サービスにより行われることとなるよ

うです。

　以上のように、行政のＤＸにより税務上の申告、納付

方法が大きく変わります。皆さんの会社もその流れに対

応していく必要があります。

記事協力 　税理士法人ＴＡＣＳ　代表社員・税理士　木村　聡

　　　　　  岩見沢市５条東２丁目２-17

経営講座
中小企業のための

11月19日㈰　第162回日商簿記検定試験

　　22日㈬　第65回永年勤続優良従業員表彰式

　　22日㈬　会員向け無料法律相談

12月４日㈪　第165回日商簿記検定試験

　　　　　　　2・3級合格発表日

　　18日㈪　第230回日商珠算検定試験申込開始

　　　　　　　〜2023年１月10日まで

　　28日㈭　当所御用納め（１月３日まで）

商工会議所で予定されている講習会、相談会、検定日程等の行事をお知らせします！ (11月10日現在)
なおホームページでは、新情報を随時更新しています。　https://www.iwamizawacci.or.jp/

〜11月、12月の会議所行事予定〜
令和６年１月９日
新春会員
交流会開催!
ホテルサンプラザ


